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/创业钱途/网上网下

! ! ! !毕业于复旦大学新闻系，近 !"

年媒体从业经验。#年前，辞职创业，
玩起现场文化产业。他创办的“西十
区”，不同于团购网站的促销，也不同
于“格瓦拉”、“大麦网”等电影票的直
供，是一家做一手票务，还专业于
二级市场票务交易的平台。
“简单说，我们搭建了一个

文化演出与体育赛事的票务大
超市，超市可以买，可以卖，别人
没的票我们有，别人有的，我们

便宜。”
他叫李明伟，正在创业的道路上

奋力前行，甘苦自知。

离开媒体后仍感恩
做新闻，是李明伟从小就萌发的

理想。!$$%年，他如愿考上复旦大学
新闻学院。“如果能真实记录这个世
界，做一些能帮助别人影响别人的事
情，就觉得很有成就感。”

李明伟念研究生 %年级时开始
在《%!世纪经济报道》实习，至今他
还记得，实习一周后在报社发表的第
一篇稿件。
“非常兴奋，把那篇上版的稿子

看了又看，好像每一个字都流着我的
血液，都显示我的价值。”实习 %个月
后，李明伟就成为正式记者，工作 &

年后成为上海新闻中心主任。
后来又去了《中欧商业评论》当

主编，从无到有创办一份商业管理期
刊。从 %""'年到 %"!!年，《中欧商业
评论》两年内实现收支平衡，第三年
开始盈利，也成为国内最好的管理期

刊。因为这份工作，他对文化和传媒
也有了更多的思考。
其实期间有一次创业机会，深圳

一家创投公司投资他做视频网站，那
时国内的视频网站大多还没兴起。但
是出于对媒体事业的热爱，李明伟放
弃了。“大概自己也还没有准备好
吧。”
怀念起十余年的媒体经历，李明

伟说，虽然离开了，但是对这个行业
还是充满着热情和向往。
创业后，采写报道的记者经历依

然让他受益匪浅。“一是教会我从复
杂纷繁的现象中把握本质、主流；二
是学会坚持，不言放弃。”

从文化产业找切口
%"!!年 $月，李明伟下定决心，

辞职创业。“移动互联网对商业生态
将产生巨大影响，文化产业也将有大
爆发，两者结合会碰撞出什么火花？”
仔细思考过后，李明伟想要做一件与
文化相关的事。“我觉得自己方向看
得比较清楚，创业就要找一个小切
口，抓住行业痛点做文章。”
上海每天有上百场文化演出、体

育赛事，出票与求票的需求隐藏在我
们看不见的地方。李明伟却看到了这
种需求。现在只要打开“西十区”网
页，能看到“买票”、“卖票”等标签。无
论卖家是个人还是机构，都可以在上
面卖票，不需要应付你来我往的讨价
还价，也不用安排见面或者同城交
易，只需要提交票面信息，买家根据
心理价位选择买单交易后，西十区就

会安排物流把票送到买家手中。而对
买家来说，不用担心买到假票，西十
区会负责验证票面真伪，如果卖家不
守信用登录了虚假信息，西十区还会
支付给买家一定金额的赔偿金。相对
于统一价格的票务代理机构，“西十
区”的平台上时常能看到低价的打折
票，或是个别抢手的稀缺票源。
除了二级市场，西十区也为主办

方直接出票的一级市场票务提供服
务。“西十区打通了一二级票务市场，
就像个大型自选超市。我们负责提供
服务，并对在超市中出售的货物进行
质量担保。”李明伟说，目前西十区已
经与上海几乎所有的演出主办方均
建立了合作，包括大麦网、东方票务
网、永乐等大型票务网站也与西十区
开展了合作。“过去有不少人认为，我
们跟大麦网等票务网站性质一样的，
是来抢夺票务市场的。完全不是这个
概念，我们做的一个共生共赢的‘平
台’，此前所有的票源机构，包括票务
代理公司，与‘西十区’都不是竞争关
系，都可以利用我们的平台来售票。”
李明伟解释说。

创业最重要在坚持
李明伟算创业道路走得比较顺

畅的，小错误有一些，大方向没问题，
但即便如此，过程依然百折千回，痛
苦不堪。“之前做媒体，采访的多是商
业大佬，到后面做出影响力了，都有
很多人很想上版面，心态还是朝南坐
的，但自己创业就是一切清零，尤其
是心态上要转变。”刚开始的那半年，

几乎很难睡个整觉，每天都是起早贪
黑，“有些人问我自己做事业幸不幸
福，说实话我忙得没感觉，谈幸福太
奢侈。我只能说 %年多没生过病了。”
他笑言。
“最重要的是坚持，一个很小的

波折都会导致一个团队崩溃，如果主
心骨没有信念走下去，再好的商业模
式也会被现实瓦解。”李明伟说，自己
下定决心就从未想过放弃。“我们是
过渡性打法，从传统业务起步，培育
平台，所以去年交易额中有一半左右
是销售额，一半左右是交易流水，流
水在西十区停留帐期一个月左右。后
续销售模式将停止，全部平台模式，
我们不沾票。”

作为具有极强地域性的演出票
务产品，现阶段西十区的服务范围仅
限于上海与长三角地区。不过，李明
伟透露，北京将成为西十区的下一
站，随后会有越来越多的城市被纳
入。“现场文化将成为虚拟时代的一
个重要需求，西十区希望发扬现场文
化精神，帮助用户更方便快捷地去到
演出现场。在纽约、伦敦等著名城市
有百老汇、西区等文化地标。西十区
希望首先能成为中国互联网上的文
化地标。”最近，西十区推出了“现场
文化月”活动，让那些喜欢看演出的
观众，在一个月的时间里有机会半价
或 !元看演出。活动共有 '&家演出
场馆和主办方参与，涵盖上海几乎所
有即将在 !%月份上演的 !#"多场演
出，有演唱会、话剧、音乐剧、儿童剧、
戏曲等。这些演出均提供半价票和 !

元票的抢票机会。大部分半价票和一
元票由演出主办机构和场馆提供，西
十区也出成本贴补。“公益票能让一
部分老百姓走进剧场，但不能从根本
上让票价回归合理，市场的问题得靠
市场解决。”

! !本报记者 叶薇

前媒体人李明伟：

创业不是玩票

! ! ! ! %"!(中国智能家电行业哪
一片最闹猛？话题不断、事件不
停当属国产智能手机们。一方
面，在成功获得多轮融资后的小
米变得财大气粗，岁末进入了
“买买买”停不下来模式，继入股
爱奇艺、投资优酷土豆后，月中又
扔出了联手美的的重磅消息；另
一方面，小米的竞争对手们也没
闲着，魅族本周针对小米的入门
机红米系列也砸出了不到千元的
魅蓝，华为的低价子品牌荣耀也
确实给华为带来了荣耀感。来自
)*+,*-./ 01,2/*345的统计显示：从
%"!(年年初起，包括小米、魅族、
华为、联想、一加等在内的中国智
能手机制造商纷纷以价格优势主
打中低端市场，目前中国厂商已
占全球智能手机市场 #'6的份
额，这一数据超过了三星电子和
苹果的市场份额总和。

小米以长袖善舞

做生态系统

本月中，小米与美的联合发
布公告：前者投资 !%788亿元入
股后者，而后者则以每股 %#7"!

元的价格向前者定向增发 99""

万股，募资不超过 !%788亿元；本
次发行完成后，小米科技将持有
美的集团 !7%''6的股份，并可
以提名一名核心高管为美的集
团董事。受此消息提振，早在 !%

月 '日就停牌的美的集团 !9日
一复牌开盘即封住涨停板，虽在

盘中震荡走低，但最终仍有
97$$6的涨幅，全天 #87#( 亿元
的成交额也显示出市场的看好。
尽管事后格力董事长董明珠当
众炮轰“两个骗子在一起，就是
小偷集团。”但这并不妨碍市场
对此看好。国泰君安分析师范杨
认为，双方有望从合作智能产品
到开发到软件系统配套，构建一
个完整意义的智能家居生态圈
和物联网闭环。

实际上，作为这两年国内最
成功的互联网新贵，以“价格屠
夫”和饥饿营销为关键词的率先
切入手机市场的小米，到三季度
的全球市场份额达到 9786，成
为仅次于三星电子和苹果的第
三大智能手机制造商；同时，小
米还先后进军电视机、路由器、
手环甚至最近的空气净化器等
领域。小米一直在谋划的已经不
是手机，而是基于移动互联网下
的整个的周边智能硬件生态链，

包括有传闻称小米从去年就开始
自主研发的智能手机操作系统
“:;<)”，明年可能会用在下一代
红米系列上。

魅族等竞争对手

亦步步紧跟

小米承认自己学习了苹果，
而小米背后的跟进者也不少。就
在华为荣耀 8 =2>5在纽约时代
广场挑衅 3=?@1-8 =2>5，到本周
一向追求中高端的魅族终于也
不甘心小米独占千元以下机市
场，发布了“起步价”$$$元的低
价机子品牌魅蓝，发布会上，魅
族发布了“魅蓝 1@*-”机型，这款
双卡双待的新机配备了 979 寸
!"'"A屏幕、搭载 8(位处理器、
有 9""万像素前置和 !#""万像
素后置摄像头，号称与 3=?@1-

9B相同工艺。在发布会后魅族
创始人黄章在魅族论坛和网友
互动时透露，!月份还会有至少

是 9 英寸的新品。而据此前消
息，这款手机只要 &$$ 元，依然
会是八核处理器、!#""万像素摄
像头。

相比几年前纯粹靠价格战，
如今的国产手机早已今时不同
往日。想全球 =B前三名之一的
联想，作为一家执行力超级强大
的中国本土跨国公司，日前在全
面收购摩托罗拉手机业务后获得
了大量专利，接下来预计将在市
场营销上发力，比如为更好火拼
“粉丝经济”就已与爱马仕旗下的
帕帝葡萄酒结盟。同样，有“工匠
情怀”的一加手机一开始就面向
全球市场，在美国的销量已占总
销量的近 ("6。

国产手机雄起动了谁的奶
酪？随着全球智能手机市场进一
步受到中国军团的冲击，这一市
场的“黄金时期”正在迅速成为过
去。以三星为例，这家全球最大的
智能手机制造商的运营利润已从
过去的 !96左右降低为去年的
&6，而且这一利润区间还在被挤
压。来自英敏特最新发布的研究
显示：目前有 9'6的中国受访者
认为国内品牌提供的科技产品质
量和国际品牌的一样好，8!6的
人认为国内品牌提供的产品和服
务令人满意。分析师黄灿总结说：
“随着科技产品消费成为中国消
费者年度开销的一大组成部分，
科技品牌应将产品性价比考虑在
内。而中国品牌的崛起，意味着
中国消费者开始认同性价比高
的国产硬件品牌。”

本报记者 胡晓晶

国产智能机，手机中的“战斗机”？

! ! ! !继!年前开创游戏免费模式后!巨人网络日

前又对旗下知名游戏品牌"仙侠世界#开放了品

牌!这是国内游戏行业首次启动免费授权模式!包

括百度文学$中联传动在内都成为首批品牌合作

伙伴%这意味着!包括&仙侠世界#以及即将于明年

推出的&仙侠世界 "#都将不局限于互联网!未来

影视$文学等不同领域的企业都可以使用'仙侠世

界(品牌!在通过免费授权模式打造全新文娱生态

链!也为中国网游行业知识产权领域树立新标杆%

巨人为什么又要免费)'任性(也需要魄力%

日前在海口游戏产业年会高峰论坛上! 史玉柱

的'徒弟(***巨人网络现任总裁纪学锋在演讲

中表示!#$岁的巨人网络在完成私有化化后!

关键转型就是要从一家游戏业务为主的公司变

身为移动互联网公司% 像巨人网络旗下唯一官

方手游&征途口袋版#!首日登陆 %&& '()*+仅靠

端游口碑拉动! 上线十几小时便占据付费排行

榜第 ,名! 靠的不仅是敢于把自己最具生命力

与影响力的产品&征途#拿出来做创新+&征途#

注册用户过亿$ 曾创下超 ""$万人同时在线的

行业记录,-更把创新融入全产业链布局!全公

司 "$$$人拒绝'大公司病(一起进入二次创业%

易观国际最新数据显示! 今年第三季度!我

国客户端网络游戏市场整体规模达到 #-$.//亿

元!较上季度环比增长 #0%与 "$#,年第三季度相

比下降 #0! 这也是该行业同比首次出现负增长%

在此背景下! 老牌游戏代表巨人网络也从今年起

大力向移动端转型! 这背后体现的是巨人网络也

欲通过手游激活相关资源!以寻求二次上市%易观

国际分析师薛永峰认为! 手游已经过了狂热增长

的时期!市场由粗放式增长逐步向成熟稳定发展

过渡!'精品化的研发$ 发行和运营已成为当前

老牌游戏企业重新切入手游的重点策略% (

游戏大佬
也“任性”
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